



Karen Guadalupe Alvarez de la Cruz.

Dr. Romeo Antonio Molina Román.

Abordaje para dar malas noticias.

Medicina Paliativa.

6to

“C”

ABORDAJE PARA DAR MALAS NOTICIAS

Entorno: Se hace pasar al familiar al consultorio para explicarle de qué manera ha evolucionado la enfermedad de su familiar, se le permite realizar preguntas y a su vez le explicamos que le hemos realizado a su familiar desde su ingreso al hospital.

Percepción, Invitación y comunicación: Al continuar platicando con el familiar decido preguntarle que tanto conoce sobre la enfermedad que padece su familiar para poder saber si me está comprendiendo, y a su vez le explico que su familiar se negó a recibir más información razón por la cual lo hice pasar a él, le platico que en cuanto a los estudios realizados al paciente no recibimos los resultados esperados y que como bien sabe su familiar ingreso con síntomas bastante graves y al realizarle una radiografía y una biopsia nos dimos cuenta de que padece cáncer de pulmón en una etapa ya muy avanzada en la cual no podemos otorgarle u ofrecerle un tratamiento curativo, el familiar se tomó unos minutos para procesar la noticia, así que después de un momento le pregunte si tenía alguna duda o necesitaba saber algo más a lo que dijo ¿qué podemos hacer? ¿cuánto tiempo le queda de vida? ¿por qué nos dimos cuenta muy tarde?

Empatía y emociones del paciente: Se le explica al familiar que no hay razones por las cuales deban sentirse culpables, ya que el cáncer puede llegar a pasar desapercibido o bien mostrar síntomas aparentes a otras enfermedades así que ellos no tienen la culpa de lo que le está pasando, le explico que únicamente puede brindarse su apoyo por ahora y ser fuerte, a su vez le explico que le quedan máximo 6 meses de vida pero que es únicamente un pronóstico por qué bien podría vivir más tiempo

Estrategias y conclusiones: El familiar pregunta cuál es el siguiente paso y se le explica que se le otorgara a su familiar tratamiento y cuidados paliativos para poder brindarle un mejor estilo de vida y pueda pasar el tiempo que le queda de una forma más amena, pero que también le pediremos mucho apoyo por parte de su familia para que pueda sobrellevar esto de la mejor manera posible y a su vez le recalcamos que estamos para servirle en lo que necesiten con respecto a el tratamiento y las dudas que les puedan surgir.